

ビビッド  
しつくじ  
にと

## あつちこつちで元気にかける「おかえり」 子どもプレー おとなりさん



スタッフと一緒に風車作り

### ボクのワタシのもう一つの家

平日午後3時を過ぎたころ、私服に着替えた小学生たちが一人二人と集まってくる……。そんな場所「おとなりさん」が、アストラムライン上安駅に併設されたベルテガーデンの一角にあります。

ドアを開ければ、「ただいま」「おかえり」の言葉が飛び交う。その部屋は、大学生の社会参加と、学校週5日制の実施に伴い、子どもたちの居場所を作ることを目的として、昨年6月にスタートしました。

—

### おとなりさんができるまで

平成13年(2001年)10月、子どもさんが図書館などが近くにあり、交通も便利なベルテガーデンの一室がやいたということを広島高速交通株式会社から聞いた市教育委員会青少年育成部。子どもと大学生が一緒に楽しめる交流の場に最適だということ、まずスペースが決まりました。その後、昨年4月、アストラム沿線の大学に「子ども好き、集まれ」と募集をしたところ、あつこいう間に70人の大学生が集まりました。カウンターが残つたままの元喫茶店の部屋を、子どもが怪我

をしないように柱に問い合わせ、床を張り替えたりと、みんなで話し合い、必ず準備を整えていきました。さらに、子どもたちの隣にいるお兄さんお姉さんになりたいとの思いから、スペーク名を「おとなりさん」に決めました。

しかし、当初は特定の人に負担が集中したり、大学が違うために連絡方法がバラバラになつて足並みがそろわなかつたりと、いろいろな課題が山積みました。

そこでまず5つの班に分けて役割分担し、大学ごとにリーダーを決めました。今では、児童教育を専攻しているスタッフは、紙芝居や読み聞かせなど得意の出し物を企画したり、音楽を専攻しているスタッフは、ピアノを弾きみんなで歌うなど、それぞれの大学の特徴を生かした運営ができるようになりました。

また、「おとなりさん」がスタートして2カ月後には、「遊びがマンネリ化しないで歌うなど、それぞれの大学の得意を生かした運営ができるようになりました。リーダー役を務めることで、自分に自信が持てたらいいなと思いました。大学の垣根を超えて、互いに頼りにし合える仲間ができたことで、視野が広がりました。

をしようかと、教育委員会に相談しながら、夜遅くまで試行錯誤を繰り返しています。そして、その熱意が結果したのが結成周年の今年6月1日、安佐南区の安小学校で開かれたスタンブラーです。開催1ヶ月前から校長先生と何度も打ち合わせ、備品の手配や子どもたちの安全対策に気を配るなど、段取りを積み重ねていった。甲斐あって、当日はお天氣にも恵まれ、スタッフ約25人、小学生50人が参加し、いろいろな遊びを楽しみました。

どうすれば子どもたちともっと触れ合えるのか——「おとなりさん」はこれからも、仲間と助け合いながら、子どもたちのために毎月イベントを開催していく予定です。10月には「おとなりさんまつり」をベルテガーデンで行うとのことです。

現在、市内8大学(安田女子大学、広島修道大学、広島経済大学、広島工業大学、広島女学院大学、広島文教女子大学、エリザベス音楽大学、比治山大学)の学生ボランティア約80人で構成された「上安青少年交流ボランティアクラブ」が運営に当たっています。



負け~てくやしい、はないちもんめ!

### 「おとなりさん」 たちの声



代表の是永崇さん

#### 自分が成長できたみたい。

代表 是永 崇さん(21)  
(広島修道大学4年)

子どもたちが「おとなりさん」以外の場所でも、気軽に声を掛けてくれるのがうれしいですね。自分たちで企画運営する楽しさと責任を知り、自分が成長したように感じます。大学の棒を超えたつながりは大きな財産だし、活動のおかげで人前で話すのが平気になったことも、社会に出て役に立つそうです。

子どもは筋書き通りにはいかない、そこが魅力。

今回のスタンプラリーで今昔遊び班の班長を務めた小島健治さん(21)  
(広島修道大学4年)

イベントを開催するたびに感じるのを見た以上に子どもの心が読めないといふこと。どうしたらもっと子どもたちの声に耳を傾けられるかが、これから課題であり、楽しみもあります。

みんなでつくりあげていくのは素晴らしい。  
自分に自信が持てたらしい。  
みんなでハーネーアートに挑戦



山本優子さん

私は末っ子で、子どもと接したこと�이ありませんでした。子どもが余り好きな方でした。子どもは余り好きな方ではありません。子どもたちが余り好きな方ではありません。子どもたちは、どちらかというと、今では子ども以上に楽しんでいるかも。

リーダー役を務めることで、自分に自信が持てたらいいなと思いました。大学の垣根を超えて、互いに頼りにし合える仲間ができました。

私が待っていてくれる笑顔に病みつき。

野村真理恵さん(21)(安田女子大学2年)

子どもたちは、こちらが提案した遊びをどんどん新しくものに変えていく自由な発想力と豊かな感受性を持っています。「こういやり方もあるんだ」と新しい驚きの連続。「お姉ちゃん」と慕ってくれる愛しさでおとなりさんはやめられません。

#### INFORMATION

上安駅こどもプレースクウェア「おとなりさん」  
安佐南区上安2-30-15  
上安バスターミナル2階 ベルテガーデン内  
平日午後3時~5時(火・祝日を除く)、  
土日午前10時~午後4時  
TEL・FAX 082-847-0324  
E-mail otonari0601@hotmail.com

おとうじ  
上手にできるよ  
なったよ

